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Председательствующий. Давайте проверим регистрацию. Так, Влади-

мир Николаевич. 

Добрый день, уважаемые депутаты и приглашенные! В составе Думы 

Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На заседании присутству-

ет 37 депутатов.  

Сорок седьмое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые коллеги, в заседании Думы принимают участие: Ягубов Ген-

надий Владимирович – сенатор Российской Федерации – представитель от Ду-

мы Ставропольского края, Дральщиков Игорь Валентинович – главный феде-

ральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полномочного предста-

вителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском федеральном 

округе, Темрезов Теймураз Бориспиевич – заместитель председателя Ставро-

польского краевого суда, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель пред-

седателя Правительства Ставропольского края – министр финансов Ставро-

польского края, Лавров Олег Леонидович – председатель Контрольно-счетной 

палаты Ставропольского края, Романов Роман Вадимович – исполняющий обя-

занности начальника Главного управления Министерства юстиции Российской 

Федерации по Ставропольскому краю, Шейкин Александр Сергеевич – заме-

ститель председателя избирательной комиссии Ставропольского края, Русанов 

Игорь Владимирович – заместитель руководителя Управления Федеральной 

налоговой службы по Ставропольскому краю, Химичев Кирилл Викторович – 

начальник управления по надзору за исполнением федерального законодатель-

ства прокуратуры Ставропольского края, Лубенченко Виталий Валерьевич – 
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начальник штаба Главного управления Министерства внутренних дел Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю, представители Губернатора края, 

Правительства края в Думе края Попова Анна Александровна, Решетняк Влади-

мир Ильич, также Уполномоченный по правам человека в Ставропольском крае 

Лисинский Николай Павлович, участники специальной военной операции и пре-

зидентской кадровой программы "Время героев" Агапов Илья Михайлович, Ха-

ритонов Святослав Игоревич, председатель Общественной палаты Ставрополь-

ского края – Нефетиди Георгий Олегович, Колягин Георгий Семенович – пред-

седатель Ставропольской городской Думы, Карабут Алексей Павлович – предсе-

датель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов (пенсио-

неров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, Князев 

Александр Георгиевич – исполнительный директор Ассоциации "Совет муници-

пальных образований Ставропольского края", Руденко Ольга Борисовна – прези-

дент адвокатской палаты Ставропольского края, руководители краевых органов 

исполнительной власти, а также представители средств массовой информации.  

Уважаемые коллеги, за высокие трудовые достижения в области образо-

вания в крае, многолетний добросовестный труд и в связи с юбилеем Фенева 

Лариса Михайловна, депутат Думы Ставропольского края, награждена медалью 

"За доблестный труд" II степени, а также поощрена Приветственным адресом и 

Ценным подарком Думы Ставропольского края. 

Уважаемая Лариса Анатольевна, приглашаю Вас вручить почетную 

награду Ларисе Михайловне. (Аплодисменты.) (Вручение медали, Привет-

ственного адреса и Ценного подарка Думы Ставропольского края.)  

Уважаемые коллеги, продолжаем нашу работу. 

Вношу предложение избрать в состав секретариата заседания Думы депу-

татов: Зимину Анну Сергеевну и Хенкину Любовь Викторовну. Уважаемые 

коллеги, будут ли замечания по количественному составу и по персоналиям? 

Самоотводов нет? Тогда ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Зимину 

Анну Сергеевну и Хенкину Любовь Викторовну, прошу проголосовать. За – 37, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Секретариат прошу занять свои места. Не забудьте, пожалуйста, карточки 

для голосования.  

Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? Так, 

прошу голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Принято, спасибо. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения по вопросам 

для внесения в проект повестки дня нашего сегодняшнего заседания?  

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! 

Губернатором Ставропольского края и Правительством края для рассмотрения 

в первоочередном порядке на февральском заседании Думы внесен проект за-
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кона 503-7 "О внесении изменений в Закон края "О бюджете края на 2025 год и 

плановый период 2026 и 2027 годов". 

Закон рассмотрен комитетом. Предлагаю включить его в проект повестки 

сегодняшнего заседания Думы дополнительным вопросом. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить 

в проект повестки дня нашего сегодняшнего заседания вопрос "О проекте зако-

на Ставропольского края № 503-7 "О внесении изменений в Закон Ставрополь-

ского края "О бюджете Ставропольского края на 2025 год и плановый период 

2026 и 2027 годов", прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается. 

Коллеги, еще есть какие предложения?  

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Исполняющим обязанности Губерна-

тора Ставропольского края для рассмотрения в первоочередном порядке на 

февральском заседании Думы внесен проект закона № 502-7 "О внесении изме-

нений в Закон Ставропольского края "О дополнительных социальных гаранти-

ях участникам специальной военной операции и мерах социальной поддержки 

членов их семей".  

Проект закона рассмотрен в комитете в установленном порядке. Предла-

гаю включить его в проект повестки дня заседания Думы дополнительным во-

просом. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить 

в проект повестки дня сегодняшнего заседания вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 502-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "О дополнительных социальных гарантиях участникам специальной воен-

ной операции и мерах соцподдержки членов их семей", прошу проголосовать. 

За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, будут ли еще какие вопросы дополнительные? Да, 

пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Хочу уточнить. Скажите, пожалуйста, а порядок включе-

ния дополнительных вопросов регламентируется? Или в конце будет? 

 

Председательствующий. У нас нет оснований для того, чтобы включать 

раньше каких-то вопросов, потому что все идет по порядку, если Вы не будете 

возражать. Если Вы настаиваете на изменении порядка, давайте этот вопрос 

проголосуем. 

 

Ковалев И.И. Нет, спасибо. 
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Председательствующий. Коллеги, тогда, если вопросов нет, ставлю на 

голосование.  

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня сегодняшнего заседания в целом 

с учетом дополнительных вопросов, прошу проголосовать. За – 37, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, предлагается следующий порядок ведения заседания 

Думы, традиционный: для докладов – до десяти, для содокладов и заключений – 

до пяти, для выступлений в ходе обсуждения вопросов – до трех минут, справ-

ки и вопросы – до одной минуты. Первый перерыв сделать через два часа рабо-

ты на 30 минут, а последующие перерывы – через каждые полтора часа на       

15 минут. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

порядок принят.  

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного регламента 

заседания. 

Коллеги, переходим к рассмотрению вопросов нашей повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении Спирина А.А. (Алексея Александро-

вича) на должность мирового судьи судебного участка № 10 г. (города) Пя-

тигорска". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству. 

Уважаемый Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленная председателем Ставро-

польского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатура 

Спирина Алексея Александровича рассмотрена в установленном порядке на 

январском заседании комитета. 

Стаж работы кандидата в должности мирового судьи составляет восемь 

лет. В настоящее время он является судьей в отставке. 

Решением комитета Алексей Александрович рекомендован к назначению 

на должность мирового судьи судебного участка № 10 города Пятигорска. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. К Алексею Александровичу? Он здесь присутствует. Нет 

вопросов, спасибо. 

Кто за то, чтобы назначить Спирина Алексея Александровича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 10 города Пятигорска, прошу про-

голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по данному проекту постановления? При-

нять. 
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Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемый Алексей Александрович! От имени депутатов, от себя лично 

поздравляю Вас с назначением, желаю успехов в ответственной работе по за-

щите прав и свобод граждан, в служении закону во имя благополучия жителей 

Ставропольского края.  

Коллеги, движемся дальше. 

Следующий вопрос "Об избрании представителей от Думы Ставро-

польского края в квалификационной комиссии адвокатской палаты Став-

ропольского края". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Думе Ставропольского края в связи с 

истечением срока полномочий квалификационной комиссии адвокатской пала-

ты края необходимо избрать в состав данной комиссии двух представителей от 

Думы. 

В установленный срок в Думу края поступили заявления и необходимые 

документы от двух кандидатов. Данный вопрос рассмотрен комитетом в уста-

новленном порядке на январском заседании. 

Решением комитета к избранию представителем от Думы Ставропольско-

го края в квалификационной комиссии адвокатской палаты края рекомендован 

Волосюк Павел Валерьевич.  

Стаж работы кандидата в области юриспруденции более 20 лет. Павел 

Валерьевич – заведующий кафедрой публично-правовых дисциплин Северо-

Кавказского социального института, кандидат юридических наук, доцент. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. Вопросы к Павлу Валерьевичу? 

Нет вопросов. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы избрать Волосюка Павла Валерье-

вича представителем от Думы Ставропольского края в квалификационной ко-

миссии адвокатской палаты Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 

37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Юрий Алексеевич, продолжайте, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к избранию представителем от Ду-

мы Ставропольского края в квалификационную комиссию адвокатской палаты 

края рекомендован Игнатьев Дмитрий Викторович.  

Стаж работы кандидата в области юриспруденции более 23 лет. Дмитрий 

Викторович – адвокат. 

Прошу коллег депутатов поддержать решение комитета. 



 6 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Вопросы к Дмитрию Викторовичу? Нет вопросов. Спаси-

бо. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы избрать Игнатьева Дмитрия Викто-

ровича представителем от Думы Ставропольского края в квалификационной ко-

миссии адвокатской палаты Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 

36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-

лением Думы.  

Уважаемые Павел Валерьевич и Дмитрий Викторович! Поздравляю вас с 

избранием, уверен, что ваши профессиональные знания и жизненный опыт по-

могут вам в решении поставленных задач! Хорошего дня, успехов. 

Коллеги, слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 494-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"О соглашениях Ставропольского края об осуществлении международных 

и внешнеэкономических связей". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

экономическому развитию.  

Представителем Правительства по рассматриваемому вопросу назначен 

исполняющий обязанности министра экономического развития Доронин Антон 

Борисович. 

Антон Борисович, пожалуйста, на доклад. 

 

Доронин А.Б. Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты!      

В соответствии с действующим федеральным законодательством органы мест-

ного самоуправления муниципальных образований субъекта Российской Феде-

рации должны осуществлять международные и внешнеэкономические связи в 

порядке, определяемом законом субъекта Российской Федерации. В Ставро-

польском крае такой порядок определяется Законом Ставропольского края от 

22 июля 2024 года № 71-кз "О некоторых вопросах в сфере международных и 

внешнеэкономических связей органов местного самоуправления муниципаль-

ных образований Ставропольского края", в связи с чем рассматриваемым про-

ектом закона предлагается исключить положения, регламентирующие полно-

мочия органов местного самоуправления муниципальных образований, из За-

кона Ставропольского края от 26 июля 2001 года № 51-кз "О соглашениях 

Ставропольского края об осуществлении международных и внешнеэкономиче-

ских связей". 

Также в целях обеспечения единообразия правового регулирования в со-

ответствии с Федеральным законом № 414-ФЗ проектом закона предлагается 

внести изменения в Закон № 51-кз и слова "органы исполнительной власти" за-

менить словами "исполнительные органы".  

Кроме того, в целях приведения Закона 51-кз в соответствие с Законом Рос-

сийской Федерации от 1999 года № 4-ФЗ "О координации международных и 

внешнеэкономических связей субъектов Российской Федерации" статью 16 пред-

лагается изложить в новой редакции, установив обязательства опубликования 



 7 

заключенных соглашений одновременно с правовым актом Ставропольского 

края, которым утверждается соответствующее соглашение. 

Принятие проекта закона не потребует внесения изменений в иные нор-

мативные правовые акты Ставропольского края и не потребует расходов из 

бюджета Ставропольского края. 

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края и законам Ставропольского 

края. В связи с изложенным прошу, уважаемые депутаты, поддержать законо-

проект. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Антону Бори-

совичу? Спасибо, уважаемый Антон Борисович. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. В Думу поступи-

ли все необходимые к нему заключения, которые носят положительный харак-

тер.  

Комитет решил рекомендовать Думе принять проект закона в двух чтени-

ях в предложенной редакции. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич.  

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию в первом чтении? Ставлю на голосование, прошу прого-

лосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято в первом 

чтении.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление 

в предложенной редакции, голосуем. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается.  
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Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 497-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "Об административных правонарушениях в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 19 человек (уважаемые 

коллеги, пофамильно, с вашего позволения, не возражаете?): депутаты Ве-

ликдань, Судавцов, Скворцов, Гончаров, Олдак, Якименко, Кашурин, Басович, 

Муравьева, Андрющенко, Тапсиев, Ковалев, Зимина, Шуваев, Сидорков, Хен-

кина, Лавров, Кузьмин, Шевелев, а также комитет по законодательству. 

Уважаемый Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом предлагается в соот-

ветствии с федеральным и краевым законодательством внести ряд изменений в 

Закон края "Об административных правонарушениях", в частности заменить 

слова "органы исполнительной власти" словами "исполнительные органы", 

уточнить норму, устанавливающую ответственность за воспрепятствование де-

ятельности Уполномоченного по правам человека в крае, признать утративши-

ми силу положения об ответственности за совершение административных пра-

вонарушений в области проведения эксперимента по развитию курортной ин-

фраструктуры в крае в связи с его завершением с 1 января 2025 года. 

Замечаний к проекту закона не поступило. 

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях в пред-

ложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич.  

Слово предоставляется представителю Губернатора края, Правительства 

края в Думе края Решетняку Владимиру Ильичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому вопросу. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор края Владимиров Владимир 

Владимирович отмечает, что законопроект соответствует Конституции Россий-

ской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставро-

польского края, иным законам Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, Губернатор полагает, что законопроект может быть 

принят Думой края в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Владимиру 

Ильичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Владимир Ильич. 
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Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии в первом чтении? Прошу тогда за это проголосовать. За – 

37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в первом 

чтении.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? Коллеги, ставлю на голосование предложение комитета, прошу про-

голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять 

статьи и законопроект в целом, прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 495-7 "О внесении изменения в статью 15 Закона 

Ставропольского края "О межбюджетных отношениях в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края для рассмотре-

ния в первоочередном порядке, а также комитетом по бюджету. 

Представлять законопроект поручено заместитель председателя Прави-

тельства – министру финансов Калинченко Ларисе Анатольевне. 

Да, Иван Иванович, пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Если разрешите без доклада Ларисы Анатольевны? Мы 

рассмотрели этот вопрос в комитете. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Спасибо. 

Уважаемый Иван Иванович, тогда Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! 

Суть вопроса законопроекта заключается в дополнительных случаях предо-

ставления местным бюджетам дотаций на поддержку мер по обеспечению сба-

лансированности местных бюджетов на обеспечение расходных обязательств 

муниципалитетов. Например, возможная необходимость таких дотаций с воз-

можным ростом оплаты труда депутатов, выборных должностных лиц местного 

самоуправления и других, которые осуществляют свои полномочия на посто-

янной основе, и муниципальных служащих. 
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Данный законопроект рассмотрен штатно по всем необходимым парамет-

рам, получены заключения, все они положительные. Предлагаем рассмотреть 

данный законопроект в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Коллеги, нет возражений по предложенной концепции законопроекта и 

принятию в первом чтении? Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 

37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в первом 

чтении.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотренный и 

принятый в первом чтении законопроект рассмотреть во втором чтении на те-

кущем заседании. Не будет возражений? Ставлю на голосование предложение 

комитета. Голосуем. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, прини-

мается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 500-7 "О внесении изменений в статью 12.2 За-

кона Ставропольского края "Об административных правонарушениях в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, комитетом по бюджету. 

Представлять законопроект поручено Калинченко Ларисе Анатольевне. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, присутствующие! Предлагается законопроектом привести в соответствие 

отдельные положения нашего краевого Закона об административной ответ-

ственности с Федеральным законом КоАП Российской Федерации. Изменения 

федерального законодательства вступают в силу с 1 марта текущего года, по-

этому, соответственно, внести изменения и в наш краевой Закон.  
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Изменения следующие: наделяются органы местной администрации пра-

вом составлять протоколы по нарушениям, предусмотренным отдельными ча-

стями 44-го Федерального закона. В этом случае при выявлении правонаруше-

нии протокол будет составляться местной администрацией и направляться в 

Федеральную антимонопольную службу, для того чтобы принимать решение о 

наложении штрафа. И средства будут поступать в местные бюджеты.  

Если выявляются нарушения в других частях, там, отдельных статьях     

44-го Федерального закона, который рассматривает контрольный орган, уже 

имеется в виду министерство финансов как орган финансового контроля, то в 

этом случае протокол будет составляться финансовым органом и передаваться 

на рассмотрение мировому судье. В этом случае также средства будут зачис-

ляться в местные бюджеты. 

Полагаем, что это необходимо сделать. Если эти вопросы не будут урегу-

лированы, то у нас не будет применения наказания к правонарушителям за 

нарушение отдельных норм 44-го Федерального закона. Ну и чтобы синхрони-

зировать вступление в силу, также предлагается вот эти поправки в краевой За-

кон 20-кз определить с 1 марта текущего года. 

У меня все. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ларисе Анато-

льевне? Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна.  

Уважаемый Иван Иванович, Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги! Все вопросы, 

касающиеся этого законопроекта, рассмотрены в комитете. Получены все необ-

ходимые заключения, они все положительные. Есть замечания, оформленные в 

таблице поправок, они технического характера.  

Рассмотрев законопроект, комитет решил рекомендовать Думе принять 

его в двух чтениях с учетом таблицы поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Коллеги, не будет возражений по концепции принятия законопроекта в 

первом чтении? Прошу голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, коллеги, принято в первом чтении.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на текущем заседании. Не будет возражений?  

Кто за предложение комитета, прошу проголосовать. За – 37, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? Принять. 
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Ставлю на голосование поправки, рекомендованные профильным коми-

тетом к принятию, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, поправки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, тогда кто за то, чтобы принять статьи и законопро-

ект в целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 36, про-

тив и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к проекту постановления? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 449-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края         

"О некоторых вопросах социального партнерства в сфере труда". 

Вопрос внесен депутатом Мурашко Николаем Анатольевичем, комитетом 

по соцполитике. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях 

содействия развитию социального партнерства, а также для приведения отдель-

ных положений действующего Закона края в соответствие с федеральным зако-

нодательством. 

Так, вносимые изменения касаются определений порядка должностных 

отраслевых и межотраслевых комиссий по регулированию социально-трудовых 

отношений на региональном и территориальном уровнях, а также контроля за 

выполнением коллективного договора или соглашения, который осуществляет-

ся сторонами социального партнерства. Кроме того, понятие "исполнительные 

органы Ставропольского края" приводится в соответствие с Федеральным зако-

ном 414-ФЗ "Об общих принципах организации публичной власти в субъектах 

Российской Федерации". 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен в комитете. Он два-

жды обсуждался на совещании с участием всех заинтересованных ведомств.  

Замечания Губернатора Ставропольского края, прокурора края и правово-

го управления аппарата Думы отражены в согласованной таблице поправок. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию Думой в 

двух чтениях на одном заседании с учетом поступивших поправок.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Валентине Николаевне 

вопросы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Слово предоставляется представителю Губернатора края, Правительства 

края в Думе края Поповой Анне Александровне для изложения официальной 
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точки зрения Губернатора Ставропольского края по указанному вопросу. По-

жалуйста. 

 

Попова А.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич, депутаты, члены Правительства и при-

глашенные! Губернатор Ставропольского края поддерживает принятие законо-

проекта. Замечания и предложения, указанные в отзыве Губернатора на рас-

сматриваемый законопроект, отражены в согласованной таблице поправок.  

С учетом изложенного Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович полагает возможным его принятие Думой в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Анне Алексан-

дровне? Спасибо, уважаемая Анна Александровна. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции законо-

проекта и принятию в первом чтении? Тогда прошу проголосовать за это. За – 

37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект в первом чтении 

принят.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть данный 

законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний? Ставлю на голосование предложение комитета, прошу голосовать. За – 37, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные профильным коми-

тетом к принятию, прошу голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законо-

проект в целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 37, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 492-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О квотировании рабочих мест для инвалидов". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

соцполитике. 
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Представлять данный законопроект поручено министру труда и соцзащи-

ты Мамонтовой Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, пожалуйста. 

 

Мамонтова Е.В. Добрый день, Дмитрий Николаевич! Добрый день, кол-

леги, приглашенные! Предлагаемый к рассмотрению проект закона Ставро-

польского края разработан в целях приведения Закона Ставропольского края от 

11 марта 2004 года "О квотировании рабочих мест для инвалидов" в соответ-

ствие с Федеральным законом от 12 декабря 2023 года "О занятости населения 

в Российской Федерации" и постановлением Правительства Российской Феде-

рации от 30 мая 2024 года "О порядке выполнения работодателями квоты для 

приема на работу инвалидов". 

В этой связи предлагается изложить в новой редакции статьи 2, 3, 6 и 8, 

приведя их в соответствие с федеральным законодательством. Помимо этого,     

в статье 5 предлагается изложить слово "органов" в единственном числе в связи 

с реорганизацией центров занятости в одно государственное учреждение "Крае-

вой кадровый центр", уполномоченный выдавать направление на работу, в том 

числе инвалидам на квотируемые места. 

Законопроект предусматривает вступление его в силу на следующий день 

после дня его официального опубликования.  

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и 

законам Ставропольского края. 

В ходе работы с законопроектом в него были внесены поправки редакци-

онного характера.  

Прошу поддержать законопроект с учетом поправок. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Елене Викто-

ровне? Спасибо, уважаемая Елена Викторовна. Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю комитета, уважаемая Валентина 

Николаевна, Вам. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен комитетом.  

Замечания правового управления аппарата Думы отражены в согласован-

ной таблице поправок.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 

чтениях с учетом поступивших поправок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемая Валентина Николаевна, спасибо 

большое за доклад. Есть вопросы к Валентине Николаевне? Спасибо, коллеги. 

Не будет возражений по концепции принятия законопроекта в первом 

чтении? Нет.  
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Ставлю на голосование законопроект в первом чтении, прошу голосовать. 

За – 36, против – 0, воздержался – 1. Так, воздержался один. Спасибо, прини-

мается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? Прошу проголосовать за предложение комитета. За – 36, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы поправки принять, которые ре-

комендованы профильным комитетом? Голосуем. За – 37, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, поправки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет предложений. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, законо-

проект принят.  

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 493-7 "О внесении изменений в статьи 41 и 81 Закона Став-

ропольского края "Об объектах культурного наследия (памятниках исто-

рии и культуры) народов Российской Федерации в Ставропольском крае". 

Проект закона внесен Губернатором края, Правительством края, комите-

том по образованию. 

Представителем Правительства при рассмотрении данного проекта в Ду-

ме назначен заместитель начальника управления по сохранению и государ-

ственной охране объектов культурного наследия Честников Роман Андреевич. 

Роман Андреевич, пожалуйста. 

 

Честников Р.А. Добрый день, Дмитрий Николаевич! Добрый день, ува-

жаемые депутаты, члены Правительства, приглашенные! Данный законопроект 

направлен на внесение изменений в наш краевой Закон об объектах культурно-

го наследия, представляет собой две группы норм.  

Первая группа касается редакционных уточнений в части наименования 

органа, в части компетенции управления, а вторая часть норм принимается в 

связи с тем, что с 1 марта вступает в силу изменение в Положение о зонах 

охраны объектов культурного наследия. В этой связи предлагается перераспре-

делить полномочия от Правительства Ставропольского края на управление в 

части принятия и внесения изменений в зоны охраны в отношении объектов 

федерального значения, в том числе и их объединенных зон. 
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Вторая норма носит такой характер новеллы. Дело в том, что федеральное 

положение теперь предусматривает перед разработкой зон охраны принятие 

соответствующего решения. В этой связи также предлагаем наделить управле-

ние соответствующим полномочием, в том числе и в части принятия необходи-

мого порядка, в рамках которого будет данное решение вырабатываться. 

Данный законопроект имеет все положительные заключения, не потребу-

ет дополнительных расходов средств бюджета Ставропольского края, в связи с 

чем, уважаемые депутаты, прошу рассмотреть и принять данный законопроект. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Роману Андреевичу во-

просы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Роман Андреевич. 

Слово предоставляется председателю комитета, уважаемый Виктор Вик-

торович, Вам. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые участники 

заседания! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке.         

К нему получены все необходимые заключения. 

Замечания правового управления аппарата Думы и поступившие поправ-

ки Губернатора Ставропольского края согласованы со всеми заинтересованны-

ми структурами и учтены в таблице поправок.  

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Виктору Вик-

торовичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Виктор Викторович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по принятию законопроекта в пер-

вом чтении? Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 37, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект в первом чтении принят. 

Профильный комитет, уважаемые коллеги, предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Ставлю на голосование предложение комитета, прошу проголосовать. За – 

37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные профильным коми-

тетом к принятию, прошу голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, поправки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Коллеги, тогда ставлю на голосование.  



 17 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, голосуем. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-

нято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 482-7 "О внесении изменений в статьи 8 и 9 За-

кона Ставропольского края "О некоторых вопросах гражданской обороны 

в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

казачеству, безопасности. 

Представлять законопроект поручено министру жилищно-коммунального 

хозяйства Рябикину Александр Владимирович. 

Да, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! 

Законопроект носит редакционный характер. Если Александр Владимирович не 

возражает – без доклада министра. 

 

Председательствующий. Коллеги, без доклада министра, не возражаете? 

Спасибо. 

Александр Владимирович, присаживайтесь, пожалуйста. 

Юрий Афанасьевич, уважаемый, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Коллеги, законопроектом предлагается внести изменения 

редакционного характера, направленные на приведение Закона края в соответ-

ствие с Федеральным законом "Об общих принципах организации публичной 

власти в субъектах Российской Федерации" в части замены слов "органы ис-

полнительной власти" словами "исполнительные органы". 

К законопроекту поступили все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. 

Рассмотрен он комитетом и рекомендован Думе к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Афана-

сьевичу? Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

Коллеги, нет возражений по концепции и по принятию законопроекта в 

первом чтении?  

Ставлю на голосование принять первое чтение. За – 35, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в первом чтении.  
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть данный 

законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний? Ставлю предложение комитета на голосование, прошу голосовать. За – 37, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет предложений. 

Кто за то, чтобы принять статьи, законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, уважаемые коллеги, 

законопроект принят. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания к проекту постановления?  

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление 

в предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 36, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, постановление принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 489-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "Об административных правонарушениях в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по казачеству, безопасности. 

Представлять законопроект в Думе поручено Решетняку Владимиру Иль-

ичу. 

Владимир Ильич, пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона разработан в соответ-

ствии с Конституцией Российской Федерации, Федеральным законом "Об об-

щих принципах организации публичной власти в субъектах Российской Феде-

рации", Кодексом Российской Федерации об административных правонаруше-

ниях, Уставом (Основным Законом) Ставропольского края. 

Постановлением Губернатора Ставропольского края от 21 октября 2022 го-

да создан оперативный штаб по реализации мер, предусмотренных Указом 

Президента Российской Федерации № 757, к задачам которого относится обес-

печение эффективного взаимодействия территориальных органов федеральных 

органов исполнительной власти, исполнительных органов Ставропольского 

края и организаций, осуществляющих свою деятельность на территории Став-

ропольского края. 

Решения оперативного штаба являются обязательными для исполнения 

территориальными органами федеральных органов исполнительной власти, ис-

полнительными органами, органами местного самоуправления, гражданами и 

организациями. 
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В настоящее время в Ставропольском крае отсутствует механизм привле-

чения к ответственности за неисполнение обязательных к исполнению решений 

оперативного штаба, принятых в рамках его компетенции.  

В этой связи законопроектом предлагается установить административную 

ответственность, дополнив и изменив соответствующие нормы Закона Ставро-

польского края "Об административных правонарушениях в Ставропольском 

крае".  

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных 

средств из бюджета Ставропольского края.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемый Владимир Ильич, уважаемые кол-

леги, вопросы к Владимиру Ильичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Вла-

димир Ильич, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета, уважаемый Юрию Афа-

насьевич, Вам. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемые коллеги, уважаемый Дмитрий Николаевич! 

Закон направлен на неукоснительное исполнение решений краевого оператив-

ного штаба по предотвращению чрезвычайных ситуаций и защите населения от 

чрезвычайных ситуаций. 

К проекту закона в ходе его подготовки поступили все необходимые за-

ключения.  

На основе внесенных поправок и предложений подготовлена таблица со-

гласованных поправок, рекомендованных комитетом к принятию. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом таблицы поправок. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Афана-

сьевичу? Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

Шевченко? Владимир Николаевич, пожалуйста. 

 

Шевченко В.Н. Спасибо, Дмитрий Николаевич.  

Юрий Афанасьевич, здравствуйте. Скажите, я правильно понимаю, что 

этот Закон урегулирует у нас такие ситуации, которые возникали с тогдашни-

ми, назовем, главами территориальных сельсоветов, которые сейчас являются 

главами теротделов? Когда на уровне районов такие же аналогичные комиссии 

и оперштабы были созданы, они признавали ситуацию чрезвычайной и предпи-

сывали главам что-то сделать, там, дамбу спустить в целях недопущения затоп-

ления населения. У нас в судебной практике эти главы были, а потом этих глав 
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штрафовал Росприроднадзор и Азово-Черноморский бассейн за нанесение, там, 

какого-нибудь ущерба планктону или еще чему-то, но тоже, наверное, не менее 

важному, по мнению штрафователей, чем человеческие жизни. 

Этот Закон снимет эти вопросы, то есть все будут исполнять предписания 

краевого штаба, и у них не будет вопросов с охранительными органами? Или он 

не все вопросы снимает? Спасибо.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Владимир Николаевич, к сожалению, на основе 

Указа Президента сформирован оперативный штаб, решения которого должны 

исполняться безукоризненно всеми органами власти. К сожалению, это испол-

нение оказалось в крае не на должном уровне. А речь идет о чрезвычайных си-

туациях и предотвращении чрезвычайных ситуаций, и ликвидации последствий 

чрезвычайного и природного характера.  

Поэтому Губернатор внес очень жесткий – о нем не сказал, мне придется 

тогда Вам пояснить – внес очень жесткий порядок административной ответ-

ственности: на граждан, которые не исполняют решение оперативного штаба, – 

до 3 тысяч рублей, на должностных – до 30 тысяч рублей, на юридических – до 

300 тысяч рублей. Речь в основном идет о юридических лицах. За повторное 

совершение: на граждан – до 5, на должностных – до 50, на юридических – до 

500 тысяч, полмиллиона рублей.  

Что касается Вашего вопроса, сегодня в этом Законе, так скажем, не рас-

сматривается вопрос исполнения или последствий, связанных с Азово-Черно-

морским бассейном, инспекцией либо иными, не об этом идет речь. Сегодня 

речь идет о неукоснительном исполнении решений краевого оперативного шта-

ба, который возглавляет Губернатор края.  

Владимир Николаевич, поэтому возможна какая-то ситуация, можно рас-

суждать на эту тему, что при исполнении оперативного штаба я не думаю, что 

такие факты могут быть. Исполняя решение оперативного штаба, наносится 

ущерб, так сказать, параллельно какому-то другому объекту, это взвешенное 

решение. В штаб входят все службы: МЧС, минприроды, правоохранительные 

органы и так далее, и так далее, и так далее.  

Поэтому принятие решений оперативного штаба будет, безусловно, но-

сить объективный характер, который не наносит ущерба при принятии каким-

то другим факторам, значит, вот таким образом. 

 
Шевченко В.Н. Спасибо, Юрий Афанасьевич, я чуть слабоват в админи-

стративном законодательстве, поэтому переспросил. Мне очень важно, потому 
что Вы говорите, что Вы не думаете, что такие факты есть, а я не думаю, я про-
сто знаю, что они есть в практике: когда глав привлекали, и мы до Верховного 
Суда доходили, и все штрафы в их адрес оставались, когда они безукоризненно 
выполняли все указания соответствующих оперативных штабов. Поэтому я и 
спрашивал у Вас этот вопрос, но в Вашем ответе я услышал надежду. Никто же 
не говорит, что безукоризненно не будут исполняться указания штаба, который 
Губернатор возглавляет. Они будут исполняться, только нам потом надо поду-
мать, как и дальше людей, которые будут исполнять эти указания безукориз-
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ненно, защитить от других органов, которые не так рассуждают, как мы с вами. 
Спасибо за ответ, Юрий Афанасьевич. 

 
Гонтарь Ю.А. Тем не менее, Владимир Николаевич, как-то я не хочу, 

чтобы повисла в воздухе Ваша неуверенность в том, что… Все может быть в 
этой жизни, и принятие решений, но если, как в армии, принято решение – его 
надо исполнить. Понимаете? Если не исполняется решение, почему Губернатор 
так жестко поставил вопрос, если не исполняется решение, о чем дальше гово-
рить? Либо ставится под сомнение. Поэтому Владимир Николаевич, уважае-
мый, без должного исполнения, это армейский принцип: есть приказ – его надо 
исполнить. А подвергать сомнению то, что он будет правомерный, и его надо 
ли исполнять или нет, но просто по логике этого Закона недопустимо. Спасибо. 

 
Шевченко В.Н. У меня вопроса об этом не было. Спасибо, Юрий Афана-

сьевич. 
 
Председательствующий. Смотрите, у нас есть оперативный штаб, кото-

рый возглавляет (плохо слышно) согласно Указу Президента, есть перечень ме-
роприятий, которые должны быть исполнены согласно поручению этого штаба, 
есть перечень должностных лиц, начиная от федеральных чиновников, закан-
чивая муниципальными чиновниками, и сроки, в которые должны быть прове-
дены эти мероприятия, которые оперативный штаб поставил.  

У нас также есть перечень должностных лиц, которые могут составлять 
протоколы, соответственно, на должностное лицо, на гражданина либо на это, 
то есть это достаточно узко. Понятно, да? Все, хорошо, спасибо. 

Коллеги, движемся дальше.  
Если больше вопросов к Юрию Афанасьевичу нет, тогда ставлю на голо-

сование концепцию и принятие законопроекта в первом чтении, прошу прого-
лосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, уважаемые коллеги, 
законопроект в первом чтении принят.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-
ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-
ражений? Прошу проголосовать за предложение комитета. За – 37, против и 
воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 
чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 
будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-
мендует принять, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 
нет. Спасибо, принимается. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 
внесению поправок?  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-
лом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против и воз-
державшихся нет. Спасибо, законопроект принят. 
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Уважаемые коллеги, постановление по данному вопросу у вас есть. Есть 

ли замечания к проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, голосуем. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, постановление принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 496-7 "О внесении изменений в статьи 2 и 5 За-

кона Ставропольского края "Об отдельных вопросах регулирования в об-

ласти обращения с отходами производства и потребления". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

аграрным и земельным вопросам. 

Представлять законопроект поручено министру природных ресурсов и 

охраны окружающей среды Безменову Олегу Сергеевичу. 

Олег Сергеевич, пожалуйста, коротко суть. 

 

Безменов О.С. Добрый день, уважаемый Дмитрий Николаевич, уважае-

мые депутаты! На рассмотрение выносится проект закона Ставропольского края 

"О внесении изменений в статьи 2 и 5 Закона Ставропольского края "Об отдель-

ных вопросах регулирования в области обращения с отходами производства и 

потребления", который разработан в целях приведения Закона Ставропольского 

края в соответствие с законодательством Российской Федерации, в том числе 

обеспечения правового единообразия. 

Также с учетом изменений к полномочиям субъектов более не относится 

следующее полномочие и деятельность: первое – это полномочие по установ-

лению нормативов образования отходов и лимитов на их размещение, порядка 

их разработки и утверждения, а также утверждение методических указаний по 

разработке проектов нормативов образования отходов и лимитов на их разме-

щение. Оба полномочия применительно к хозяйственной или иной деятельно-

сти индивидуальных предпринимателей, юридических лиц, в процессе которой 

образуются отходы на объектах, подлежащих региональному государственному 

экологическому надзору. 

Указанные полномочия переданы на федеральный уровень Росприрод-

надзору.  

Реализация законопроекта в случае его принятия не потребует выделения 

дополнительных средств из бюджета края. 

Принятие законопроекта не потребует отмены, признания утратившими 

силу, приостановления, изменений или дополнений в иные законодательные 

акты Ставропольского края.  

Прошел согласования в установленном порядке, не противоречит дей-

ствующему законодательству. 

Прошу поддержать и принять закон в двух чтениях. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Олегу Сергее-

вичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Олег Сергеевич. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 



 23 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! Комитет рассмотрел проект закона в уста-

новленном порядке. На него получены все необходимые заключения, имеющие 

положительный характер. 

Проект рекомендован комитетом к принятию в двух чтениях в предло-

женной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Игорю Васильевичу во-

просы? Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Уважаемые коллеги, по концепции вопросы, предложения? Тогда ставлю 

на голосование первое чтение. 

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 37, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Ставлю на голосование предложение комитета, прошу проголосовать. За – 

37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, предложение комитета принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

законопроект принят. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, уважаемые коллеги, постановление принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 478-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О некоторых вопросах регулирования отношений по 

предоставлению гражданам жилых помещений по договору найма жилых 

помещений жилищного фонда социального использования в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

промышленности. 

Представлять законопроект поручено министру Рябикину Александру 

Владимировичу. 

Александр Павлович, пожалуйста. 
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Сидорков А.П. Дмитрий Николаевич, можно без доклада? 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Сидорков А.П. Спасибо. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые 

коллеги! Законопроект подготовлен… 

 

Председательствующий. Александр Павлович, без доклада министра Вы 

предлагаете? 

 

Сидорков А.П. Да, я попросил, Вы сказали. 

 

Председательствующий. Все, хорошо. Так быстро пробежал, быстрее 

даже, чем говорит Елена Викторовна. Слушаем Вас, да. 

 

Сидорков А.П. Хорошо, спасибо.  

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! Законопроект 

подготовлен в целях приведения краевого Закона в соответствие с федеральным 

законодательством. Им предлагается внести редакционные изменения в части 

замены термина "орган исполнительной власти" на "исполнительный орган".  

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-

ложительного характера.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение.  Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Павловичу? Спасибо, уважаемый Александр Павлович. 

Коллеги, нет возражений по концепции принятия законопроекта в первом 

чтении? Прошу за это проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений? Ставлю на голосование предложение комитета. За – 

36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Уважаемые коллеги, раз предложений по поправкам нет, то ставлю на го-

лосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу 

проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 
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Коллеги, у вас проект постановления по данному вопросу имеется. Есть 

ли замечания по проекту?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 479-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"О специализированном жилищном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

промышленности. 

Представлять законопроект поручено Рябикину Александру Владимиро-

вичу. 

Александр Павлович. 

 

Сидорков А.П. Без доклада можно? 

 

Председательствующий. Также по этой схеме идем, да? Коллеги, не 

возражаете?  

Все, тогда Александр Павлович, уважаемый, Вам слово. 

 

Сидорков А.П. Спасибо.  

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! Законопроектом 

подготовлен в целях приведения краевого Закона в соответствие с федеральным 

законодательством. Им предлагается внести редакционные изменения в части 

замены термина "орган исполнительной власти" на "исполнительный орган". 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-

ложительного характера.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение нашего комитета. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Павловичу? Спасибо, уважаемый Александр Павлович. 

Коллеги, нет возражений по концепции принятия законопроекта в первом 

чтении? Прошу тогда за это проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Ставлю на голосование предложение комитета. Голосуем. За – 35, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, предложение комитета принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и зако-

нопроект в целом, голосуем. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принимается. 

Коллеги, у вас на руках есть проект постановления по данному вопросу. 

Есть ли замечания и предложения по проекту? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в 

предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, постановление принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос нашей повестки дня   

"О проекте соглашения о межпарламентском сотрудничестве между Госу-

дарственным Собранием – Курултаем Республики Башкортостан и Думой 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве пяти человек (с вашего 

позволения, только фамилии): депутаты Гонтарь, Олдак, Хенкина, Шевелев, 

Макуха, комитетом по казачеству, безопасности. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги!      

В Думу края поступило обращение председателя Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан с предложением заключить Соглашение о 

межпарламентском сотрудничестве между Думой Ставропольского края и Го-

сударственным Собранием – Курултаем Республики Башкортостан. 

Мы направили положительный отзыв письмом о нашем согласии и под-

готовили проект соглашения. 

Комитет считает, что Республика Башкортостан представляет интерес как 

эффективно развивающийся субъект Российской Федерации и что заключение 

этого Соглашения будет содействовать укреплению связей между нашими 

субъектами, расширению и укреплению межпарламентских связей, обществен-

ных, способствовать развитию прямых контактов между законодательными ор-

ганами власти и субъектами экономической деятельности.  

Комитет подготовил соответствующий проект соглашения об утвержде-

нии Соглашения. 

Место и время подписания Соглашения будет определено дополнительно. 

Прошу уважаемых коллег депутатов принять постановление в предло-

женной редакции. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Юрию Афанасьевичу 

вопросы? Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование проект постановления в предложенной редакции. 

Голосуем. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, коллеги, постанов-

ление принято.  
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Слушается очередной вопрос "О внесении изменений в постановление 

Думы Ставропольского края от 16 февраля 2012 года № 101-V ДСК           

"О структуре и штатной численности Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству. 

Уважаемый Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект постановления подготовлен ко-

митетом на основании письма председателя Контрольно-счетной палаты края 

Лаврова Олега Леонидовича в соответствии с частями 1, 5 и 7 статьи 5 Феде-

рального закона "Об общих принципах организации и деятельности контрольно-

счетных органов субъектов Российской Федерации", частями 1 и 4 статьи 4 За-

кона края "О Контрольно-счетной палате края", а также статьей 39 Регламента 

Думы края. 

Проектом постановления предлагается увеличить штатную численность 

Контрольно-счетной палаты на одну единицу путем введения дополнительной 

должности – заместителя председателя Контрольно-счетной палаты. 

С учетом положительного заключения правового управления аппарата 

Думы края решением комитета проект постановления рекомендован к приня-

тию Думой края в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к проекту постановления? Нет замечаний. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, голосуем. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, уважаемые коллеги, постановление принято.  

Слушаем дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 503-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края        

"О бюджете Ставропольского края на 2025 год и плановый период 2026 и 

2027 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по бюджету.  

Уважаемая Лариса Анатольевна, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, приглашенные! Законопроектом предлагается увеличить объем расходов 

краевого бюджета на 260 миллионов 237 тысяч рублей на предоставление суб-

сидий организациям воздушного транспорта при осуществлении межрегио-

нальных перевозок внутри региональной маршрутной сети Российской Федера-

ции.  
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Что это позволит сделать? Это позволит в первом квартале текущего года 

субсидировать маршруты по 11 направлениям из города Минеральные Воды,     

и начиная с 1 апреля текущего года уже по 16 маршрутам.  

Источником финансового обеспечения этих расходов будут являться 

остатки средств, сложившиеся на счетах краевого бюджета по состоянию на       

1 января текущего года, в результате чего дефицит краевого бюджета увеличит-

ся на указанную сумму 260,2 миллиарда рублей, но при этом государственный 

долг, наши заимствования не изменяются, поскольку источник определен, и это 

некоммерческие заимствования. 

С учетом предлагаемых изменений объем расходов краевого бюджета со-

ставит 195 миллиардов 281 миллион 63 тысячи рублей. 

У меня все. Если есть вопросы, я постараюсь на них ответить.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ларисе Анато-

льевне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. 

Уважаемый Иван Иванович, Вам слово. Ой, простите, пожалуйста, у нас 

же еще Контрольно-счетная палата должна сделать свое заключение. 

Олег Леонидович, пожалуйста. Наверное, обрадовались, что мимо Вас 

получится? 

 

Лавров О.Л. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты и 

приглашенные! Предлагаемые изменения не повлияют на основные характери-

стики бюджета Ставропольского края на 2025 год в части увеличения общего 

объема расходов и дефицита бюджета на сумму 260 миллионов 237 тысяч руб-

лей за счет остатков, образовавшихся на счете краевого бюджета по состоянию 

на 1 января 2025 года. 

Увеличение бюджетных назначений предусматривается по государствен-

ной программе "Развитие транспортной системы" на сумму 260 миллионов    

237 тысяч рублей и обусловлено включением государственной программы рас-

ходов на предоставление субсидий организациям воздушного транспорта. 

С учетом вносимых изменений объем расходов краевого бюджета в      

2025 году составит 195 миллиардов 281 миллион 63 тысячи рублей. 

Предлагаемые изменения не повлияют на увеличение государственного 

долга Ставропольского края. Верхний предел государственного внутреннего 

долга по состоянию на 1.01.2026 также не изменится, что соответствует огра-

ничениям, определенным пунктом 4 статьи 107 Бюджетного кодекса Россий-

ской Федерации. 

Проект закона 503-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "О бюджете Ставропольского края на 2025 год и плановый 2026 и 2027 го-

дов" соответствует требованиям бюджетного законодательства и может быть 

рассмотрен Думой Ставропольского края в установленном порядке. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Олегу Леони-

довичу? Спасибо, уважаемый Олег Леонидович. 
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Иван Иванович, уважаемый, Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич, коллеги! Очевидно, что 

законопроект совершенно позитивный и необходимый, поэтому об этом всем 

было сказано, он рассмотрен. 

К законопроекту поступили все заключения, все они положительные.  

Предлагает комитет рассмотреть Думе и принять его в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Коллеги, не будет возражений по концепции по принятию законопроекта 

в первом чтении? Прошу тогда за это проголосовать. За – 35, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, уважаемые коллеги, законопроект в первом чтении 

принят.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на текущем заседании. Не будет возражений? Ставлю на голосо-

вание предложение комитета, прошу голосовать. За – 35, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. Да? 

 

Гонтарь Ю.А. Дмитрий Николаевич, включенный микрофон.  

 

Председательствующий. А там не высветилось, а поэтому спасибо, что 

поправили. Юрий Афанасьевич, да, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги и 

присутствующие! Я не могу сегодня не сказать несколько слов от имени фрак-

ции "ЕДИНАЯ РОССИЯ", мы сегодня с удовлетворением послушали этот зако-

нопроект, который вносит Губернатор. Вот, вы знаете, это, наверное, одно из 

самых подвижек таких позитивных за последнее время. Мы много хороших за-

конов принимаем, но сегодня, смотрите: межрегиональные перевозки для нас 

стали часто недоступными по цене, просто что делают авиакомпании, по каким 

ценам. И вот сегодня то, что Иван Иванович, комитет рассмотрел, и это особое 

значение для жителей нашего края. 

Компания "Азимут", 16 направлений: Сочи, Екатеринбург, Нижневартовск, 

особенно Нижневартовск – у нас многие люди летают туда, работают там, а би-
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лет стоит… Сегодня Лариса Анатольевна сказала на фракции – Лариса Анато-

льевна, какой Вы город привели? 4 тысячи? 

 

Калинченко Л.А. Псков. 

 

Гонтарь Ю.А. Псков. 4 тысячи рублей билет, так сказать, будет стоить. 

Астрахань, Псков, Саратов, Саранск, Нижнекамск, Самара, Челябинск, Омск, 

Мурманск, Чебоксары и направления Сочи, Сыктывкар, Махачкала, Астрахань, 

Саратов и так далее. То есть это деньги не просто, так сказать, это очень важно. 

Я думаю, что Правительство и Губернатор должны по этому пути идти и 

дальше. Нам нужны более близкие расстояния, чтобы могли перелететь. Это 

очень важно для наших жителей. 

Искренняя благодарность, Лариса Анатольевна, Вам, Правительству за 

внесенный законопроект, Иван Ивановичу, нашему председателю комитета – 

спасибо, Иван Иванович. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич, 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование второе чтение. 

Поправок не поступило. 

Таким образом, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, 

прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, зако-

нопроект принят. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование проект постановления в предложенной редакции, 

голосуем. Так, не включается. Да, мы быстро просто голосовали до этого. За – 

35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной дополнительный вопрос "О про-

екте закона Ставропольского края № 502-7 "О внесении изменений в За-

кон Ставропольского края "О дополнительных социальных гарантиях 

участникам специальной военной операции и мерах социальной поддерж-

ки членов их семей".  

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, комитетом по соцполитике. 

Уважаемая Елена Викторовна, Вам слово. 

 

Мамонтова Е.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, депутаты, пригла-

шенные! Представленный к рассмотрению проект закона Ставропольского края 

предлагает внести изменения в Закон Ставропольского края № 18-кз в части 

отнесения к категории участников специальной военной операции сотрудников 

Главного управления Министерства Российской Федерации по делам граждан-

ской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных 

бедствий по Ставропольскому краю, принимающих (принимавших) участие в 

специальной военной операции, местом жительства (службы) которых на дату 

начала специальной военной операции является Ставропольский край. Кроме 
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того, в соответствии с продолжением заключения гражданами, в том числе ино-

городними, контрактов о прохождении военной службы в Вооруженных Силах 

Российской Федерации через пункты отбора на военную службу по контракту 

города Ставрополя или военный комиссариат Ставропольского края, законо-

проектом предлагается внести изменения в Закон Ставропольского края, уточ-

нив категорию участников специальной военной операции в части заключения 

сроков контрактов, изменив ее с 28 февраля на 31 мая 2025 года. 

Законопроект предлагает вступление его в силу на следующий день после 

дня его официального опубликования.  

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в Порядок 

предоставления дополнительных социальных гарантий участникам специаль-

ной военной операции.  

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и 

законам Ставропольского края. 

В ходе работы с проектом в него были внесены поправки редакционного 

характера.  

Прошу поддержать законопроект с учетом поправок.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Елене Викто-

ровне? Спасибо, уважаемая Елена Викторовна.  

Я тоже так пытаюсь ведение успеть, как Вы говорите, не получается у 

меня. Спасибо. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Дмитрий Николаевич, Лариса Анатольевна, 

депутаты, приглашенные! Проект закона в установленном порядке рассмотрен 

в комитете.  

Замечание правового управления аппарата Думы отражено в согласован-

ной таблице поправок.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 

чтениях с учетом поступивших поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Валентине Николаевне 

вопросы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по концепции принятия законопро-

екта в первом чтении? Прошу за это проголосовать. За – 36, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, законопроект в первом чтении принят.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возра-

жений? Прошу проголосовать предложение комитета. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  
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У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по поправке? При-

нять. 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную профильным коми-

тетом к принятию, прошу голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  

Уважаемые коллеги, на этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 

Поступил ответ на депутатский запрос Шевченко Владимира Николаеви-

ча. Копия ответа имеется в материалах. 

Также поступило благодарственное письмо от участника СВО Яшвили 

Георгия Андреевича с просьбой выразить на заседании Думы благодарность 

депутату Черницову Валерию Павловичу за оказанное содействие в решении 

вопросов, связанных с получением положенных выплат. 

Валерий Павлович, письмо здесь, мы Вам его вручим и озвучили на засе-

дании Думы, как просил Георгий Андреевич. 

Также, уважаемые коллеги, информирую вас, что за время после прове-

дения 19 декабря очередного сорок пятого заседания Думы мы приняли путем 

опроса 39 постановлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Уважаемые депутаты, по окончании Думы прошу вас всех задержаться на 

несколько минут в этом зале.  

Уважаемые коллеги, у кого какие имеются справки, замечания по веде-

нию заседания? Нет. 

На этом очередное сорок седьмое заседание Думы Ставропольского края 

седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Всем присутствующим большое спасибо! 
 

 

 

 

 

 

 

 

Бехтерева Полина Сергеевна 
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